
RELATÓRIO DA REUNIÃO DA COMISSÃO DE SAÚDE MENTAL – CURITIBA, 26\08\2010 

Estiveram presentes: 

1. Coordenadora: Irma Ribeiro da Silva Zaninelli (Recriar) 

2. Relatora: Elaine Sartori (Associação Gerando Saúde Mental) 

3. Maria Lucia Gomes (Conselheira  - ASSEMPA) 

4. Clarice Siqueira dos Santos (Conselheira – Pastoral da Criança) 

5. Helena Strabelli (Conselheira – Pastoral da Saúde) 

6. João Maria de Oliveira Lima (ASSEF) 

7. Celina Hobi (ASSEF) 

8. Maria Salete dos R Pugsley (SESA) 

9. Clarita Mitzner (Ministério Público) 

10. Soraya Leone de Moraes 

11. João Maria Ferrari Chagar (IBDVA) 

12. Débora Guelfi (SESA\SPP\DEAR\DVSAM) 

13. Eliane Padovani (Mãos sem Fronteiras) 

14. Wilma Araujo Kaiel (UBM.Pr) 

15. Paulo Pacheco (SESA\SGS) 

16. Celine (ADALTO BOTELHO) 

17. Anaídes Pimentel de Silva (CENTRO PSIQUIÁTRICO) 

18. Dr Peixoto (ADALTO BOTELHO) 

19. Aline Pinto Guedes (SINDSAUDE) 

20.  Julita Nardelli Borges (CPM ) 

 

As atividades iniciaram ás 09:00hs com a abertura da coordenadora Irma apresentando a pauta 

da reunião.  

O primeiro assunto da reunião foi a apresentação de  Eliane Padovani sobre o projeto  Manos  

sin Fronteiras, que se trata de uma técnica de estimulação neural, técnica essa apresentada 

como um antídoto de doenças, técnica de autotratamento que faz parte das disciplinas 

bionaturais complementares á medicina tradicional, bastando 5 minutos diários de exercício 



(toque com as mãos em determinados pontos nervosos), mas para fazer essa aplicação é 

necessário fazer o curso). 

O segundo assunto da pauta é a apresentação do novo projeto do Hospital Adalto Botelho pelo 

Dr. Peixoto. Foram feitas algumas readequações físicas com a finalidade de acolher também os 

pacientes com dependência química.  Foi resgatado um projeto de readequação que estava 

parado desde 2006 com estimativa de gastos de até R$ 1.500.000,00. O projeto já foi aprovado 

pelo governador, aguardando somente o processo de licitação. Com relação aos servidores 

serão necessários a contratação de mais 270 servidores, desses 124 já foram chamados, a 

proposta é que seja feito uma capacitação permanente e continuada pela Escola de Saúde, 

para esses servidores. O Hospital tem 240 leitos dos quais 185 ativados, não será criados novos 

leitos somente ativar os que estão desativados.  O Projeto consiste na aquisição de novos 

equipamentos, melhorias na estrutura física (parte hidráulica e elétrica) do hospital como um 

todo. Hoje o hospital atende pacientes adultos masculino, a mudança prevê a readequação de 

uma das unidades (55 vagas)  para atendimento de  35 vagas a pacientes adultos femininos e 

20 para adolescentes (10 vagas masculino e 10 feminino) com dependência químicas.  Hoje o 

hospital ainda tem 23 pacientes asilares, a idéia é diminuir esse número.  

Foram feitas várias colocações e questionamentos  dos presentes na reunião. Dr Peixoto diante 

de uma questão diz que a idéia é isolar uma parte do complexo para atender a criança e 

adolescentes em conflito com a lei (em estudo). Quando questionado sobre porque não é 

utilizado as vagas em hospital geral, foi dito que leitos hospitalares são ineficientes para 

atendimento a pacientes com transtornos mentais e dependência química. Muita discussão e 

opiniões contrárias, Dona Vilma aponta que esse processo da desospitalização é muito recente 

diante de tanto tempo, isso não será resolvido com um passe de mágica, precisamos ter 

paciência, trabalhar passo a passo, será necessário uma mudança cultural. Anaídes coloca que 

não é possível ficarmos criticando uns aos outros o tempo todo, dividindo ao invés de somar. 

Salete coloca que já avançamos muito, ainda temos muito a avançar  Clarice sugere que para a 

próxima reunião seja apresentado o projeto do Adalto escrito, com o que a comissão julgar 

necessário para uma discussão mais consistente. 

Irma justifica a ausência de alguns componentes da Comissão. Questionou-se  a alteração da 

pauta, a comissão recebeu uma pauta e o que aconteceu foi outra pauta. Que se respeite a 

pauta combinada, que a comissão questione junto ao Conselho essa alteração. 

Pauta para a próxima reunião: 

- Estudo e apreciação das propostas da IV Conferência Estadual de Saúde Mental – Intersetorial 

e sua aplicação na agenda anual de saúde mental. Iremos trabalhar o relatório final mais o 

adendo apresentado pela SESA e a proposta orçamentária para contemplação do plano (itens 

que a Secretaria Executiva do Conselho se compromete a encaminhar a todos os participantes 

com antecedência). 

- Foi solicitado o projeto escrito do Adauto Botelho e será formalizado através da Secretaria 

Executiva do Conselho através de ofício.  

Relatora -  Elaine Beatriz Sartori e João Maria de Oliveira Lima. 



 

 


